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Новости

Губернатор оценил успех
Генеральный директор ПАО «Ураласбест» 
Юрий Алексеевич КОЗЛОВ удостоен 
Почетной грамоты губернатора 
Свердловской области Е.В. Куйвашева 
за активное участие в реализации 
общественно значимых проектов.

Документ руководителю градообразующего 
предприятия вручил министр строительства и раз-
вития инфраструктуры Свердловской области Гри-
горий Сурганов, посещавший производственные 
площадки комбината с рабочим визитом.

От гриппа 
поможет прививка
3000 доз вакцины от гриппа 
закупил комбинат «Ураласбест» 
для своих работников. 
Поставить прививку от сезонного вируса 
можно бесплатно во всех здравпунктах 
структурных единиц градообразующего 
предприятия.

Как напомнил Аркадий МАЙДАНСКИЙ, замес-
титель технического директора ПАО «Урал-
асбест», вакцинация – это единственная специ-
фическая профилактика гриппа. Многолетний 
опыт вакцинации полностью доказал ее общую 
эффективность: заболеваемость снижается на 60-
90 процентов.

Бегущие вместе 
Более ста работников корпоративной 
структуры ПАО «Ураласбест» приняли участие 
во Всероссийской акции «Кросс Нации-2024».

Представители комбината и дочерних предприя-
тий вышли на старт забега с флагами градообразу-
ющего предприятия и его структурных единиц.

Отметим также, что всю неделю перед стартом в 
подразделениях комбината проходили внутренние 
забеги. Своеобразная тренировка перед главным 
днем «Кросса Нации» позволили всем участникам 
успешно преодолеть основную дистанцию.

Сегодня 
в  

номере 

– В разгар сезона 
не представляю рабо-
ту завода без этого со-
трудника, – признается 
директор по произ-
водству Евгений ТОЛ-
ЧЕНОВ. – Ольга Ни-
колаевна справляется 
с любым объемом ра-
бот и четко выполняет 
свои обязанности. Кро-
ме того,  Ольга Обласо-
ва согласилась освоить 
смежную специальность 
диспетчера и теперь, 
являясь дипломиро-
ванным специалистом, 
оформляет водителям 
путевые листы и иную 
документацию, контро-
лирует  пробег  авто-
транспорта, расход топ-
лива. Причем не толь-
ко в Асбестовском под-
разделении, но и в 
Белгородском, где выпу-
скается такая же стабилизирующая 
добавка «стилобит». Всю необхо-
димую информацию из Белгорода 
получает дистанционно - по элек-
тронной почте.

И в самом деле, трудно перечис-
лить все обязанности Ольги Обласо-
вой. Она взвешивает и фактически 
принимает все сырье, поступающее 
на предприятие, оформляет доку-
ментацию по его разгрузке. И то же 
самое выполняет при отгрузке за-

водской продукции, ассортимент 
которой велик. Это щебень, иные 
нерудные материалы, доставляе-
мые потребителям, различные мар-
ки асфальта и стабилизирующая до-
бавка «стилобит».

Сырье непрерывно поступает 
на завод, а готовая продукция от-
правляется автомобильным и же-
лезнодорожным транспортом. 
Специалист в режиме онлайн кон-
тролирует погрузочно-разгрузоч-

ные процессы. Как кладовщик 
выдает спецодежду и иные матери-
алы.

И это далеко не все обязанно-
сти, которые на нее возложены. Не-
посвященный человек при таком 
обилии одной лишь информации 
сразу бы запутался в оформлении 
документов. Но старательность, 
внимание и положительная энер-
гетика позволяют Ольге справлять-
ся с самыми серьезными ситуаци-
ями.

– На всякий случай, все поступа-
ющие ко мне данные сразу же за-
писываю в трех местах, – признает-
ся Ольга Обласова. – Зато никогда 
не ошибусь и не потеряю получен-
ную информацию.

Еще школьницей Оля про-
никлась уважением к водительской 
среде - ее папа Николай Воробьев 
много лет отработал на комбинате 
«Ураласбест» на грузовом автомо-
биле. И сейчас ее уважительное от-
ношение к коллегам находит ответ-
ный отклик.

– Наш коллектив, и прежде всего 
водители, сразу поддержал меня, 
оказывали помощь, когда несколь-
ко лет назад пришла на предприя-
тие и осваивалась на новом месте. 
Такую поддержку ощущаю и сейчас, – 
говорит Ольга.

По своему характеру она слов-
но создана для  нынешней работы 
– спокойная, усидчивая и терпели-
вая. Об этом же свидетельствуют 
ее увлечения. В свободное вре-
мя она вышивает крестиком целые 
картины, в том числе природу, про-
изведения на восточные мотивы и 
даже парижские улицы.

В. СИНЯВСКИЙ. 
Фото автора.
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Лучший мастер – на АТПЛучший мастер – на АТП
В 2024 году 
Дмитрий УНИСИХИН 
стал лучшим мастером 
ПАО «Ураласбест».

На градообразующем предприя-
тии Дмитрий Юрьевич трудится без 
малого 30 лет. За это время прошел 
долгий профессиональный путь от 
водителя автомобиля до старше-
го мастера участка в колонне «Се-
верная» автотранспортного пред-
приятия.

Дмитрий Унисихин решает слож-
ные технические вопросы по ремон-
ту карьерной и дорожно-строитель-

ной техники – БелАЗов, бульдозеров, 
грейдеров, погрузчиков. Сегодня 
под его опытным руководством тру-
дятся около 40 работников ремонт-
ной службы колонны «Северная».

Не раз Дмитрий Унисихин был 
отмечен руководством как грамот-
ный специалист, руководитель и на-
ставник, не раз награждался грамо-
тами и премиями. 

Почетное звание Лучшего ма-
стера комбината Дмитрий Юрьевич 
получил впервые и считает, что на 
этом его профессиональный рост 
не заканчивается.

В дружном и умелом коллективе ООО «ПК «Стилобит» 
особым уважением пользуется кладовщик-весовщик 
Ольга ОБЛАСОВА. Так уж получилось, 
что женщина постоянно 
находится в центре жизни предприятия.

о 
зни предприятия.

направил комбинат «Ураласбест» 
на поддержку ветеранов 
градообразующего предприятия 
в преддверии Дня пожилых людей. 

Деньги направлены на выплату материальной 
помощи почти 3535 ветеранам. Кроме того, ком-
бинатом полностью оплачены путевки в санато-
рий-профилакторий «Горный лен» для 40 пенси-
онеров. 

Оздоровительный заезд стартовал 1 октября. 
Еще одним подарком для бывших работников 
градообразующего предприятия, находящихся 
на заслуженном отдыхе, стала оплата годовой 
подписки на газету «Асбестовский рабочий».

2,4 млн рублей
Цифра номера

Пресс-служба ПАО «Ураласбест».



– Евгений Владимиро-
вич, какие работы удалось 
выполнить в нынешнем го-
ду по муниципальным за-
казам?

– Самым значимым для нас 
являлся двухгодичный муни-
ципальный контракт на теку-
щий ремонт дороги на улице 
Володарского. Данная авто-
магистраль – транзитная, по 
ней следует весь грузовой 
транспорт не только из Асбе-
ста, но и из поселков Рефтин-
ский и Малышева. На начало 
ремонтных работ она нахо-
дилась в плохом состоянии, 
и согласно проектно-смет-
ной документации требовал-
ся ряд дополнительных работ.

Первый этап ремонта до-
роги был выполнен в 2023 го-
ду. В тот момент мы  опытным 
путем выявили слабые участ-
ки на проезжей части и суме-
ли настроиться на качествен-
ное ведение работ. И это 
помогло в 2024 году ударны-
ми темпами выполнить вто-
рой этап – отремонтировать в 
течение трех недель оставши-
еся 850 метров дорожного по-
лотна на улице Володарского. 
После чего на дорогу нанесли 
разметку горячим термопла-
стиком.

Важную роль в оператив-
ном завершении работ сыг-
рал и приобретенный в нача-
ле весны этого года совре-
менный асфальтоукладчик. 
Благодаря ему у нас не было 
необходимости арендовать 
подобное оборудование у 
сторонних организаций и за-
висеть от сроков, в которые 
его могли предоставить. 

К слову, среди последних 
наших приобретений – новый 
автомобиль марки «КамАЗ», 
который переоборудовали в 
коммунально-дорожную ма-
шину. К ней подцепили отвал 
и щетки, что позволило эф-
фективно использовать авто-
мобиль в зимний период для 
очистки городских дорог и ав-
тотрасс ПАО «Ураласбест».

Кроме того, с муниципа-
литетом было заключено до-
полнительное соглашение на 
ямочный ремонт 600 метров 
дороги на улице Садовой и те-
кущий ремонт примерно двух-
сот метров дороги на улице 
Осипенко. Все поставленные 
перед нами задачи выполнены.

Параллельно выполнен 
большой объем ремонтных 
работ по содержанию автома-
гистралей ПАО «Ураласбест». 
Только на дороге к  асбесто-
обогатительной фабрике в 
нынешнем году отремонти-
ровано более двух тысяч квад-
ратных метров асфальтово-
го полотна. Успешно справля-

ется со всеми поставленными 
задачами коллектив дорожни-
ков. Это настоящие професси-
оналы, находящиеся в самом 
работоспособном возрасте – 
в среднем им по 40-45 лет.

– Какую перспективу для 
предприятия вы видите на 
будущее?

– С 2016 года на площадке 
ООО «ПК «Стилобит» действует 
современный завод китайского 
производства по выпуску раз-
личных марок горячего асфаль-
та. Производительность завода 
составляет 160 тонн в час. Про-
дукция востребована на терри-
тории многих муниципалитетов 
Свердловской области. Но наи-
большее количество заказчи-
ков находится в Богдановиче, 
Сухом Логу, Талице. Все заказ-
чики отмечают высокое каче-
ство нашей продукции. Более 
того, с 1 июня мы успешно суме-
ли перейти на новые ГОСТы, 
введенные на территории Рос-
сии. И планируем предложить 
наши услуги по поставке горя-
чего асфальта строителям фе-
деральной трассы М-12, когда 
она перейдет на участок Екате-
ринбург – Тюмень.

Для этого у нас есть допол-
нительный весомый аргумент 
– на предприятии производит-
ся стабилизирующая добав-
ка «стилобит», существенно 
улучшающая качество исполь-
зуемых федералами марок 
асфальта, таких, как ЩМА. 
Сегодня добавка пользуется 
большим спросом не только в 
России, но и в странах СНГ.

– Что хотели бы поже-
лать вашим работникам в 
честь профессионального 
праздника?

– От всей души поздрав-
ляю наш коллектив, ветеранов 
предприятия и всех смежни-
ков с Днем работников до-
рожного хозяйства. Счастья 
вам и мирного неба над го-
ловой. Пусть дороги, которые 
строим мы или возводятся из 
наших материалов, всегда бу-
дут прямой зеленой улицей 
для всех водителей страны.

В. СИНЯВСКИЙ.
Фото из архива.
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нет предела

– Действительно, в янва-
ре следующего года коллектив 
предприятия «Промтехвзрыв» 
отметит 85 лет с начала бу-
ровзрывных работ. Проектиро-
вание, бурение, взрыв – это пер-
вый этап формирования сырья 
для готового продукта, от каче-
ства которого зависят экскава-
ция и перевозки. 

За эти годы технология и обо-
рудование усовершенство-
вались, условия труда стали 
комфортнее. Неизменны трудо-
любие и мастерство коллекти-
ва, который будем чествовать по 
случаю памятной даты. Планиру-
ем поздравить ветеранов пред-
приятия и отметить лучших ра-
ботников.

– Владимир Борисович, 
расскажите, пожалуйста, про 
личный юбилей. Какие итоги, 
что главное произошло за 
30 лет?

– Я многому научился на 
предприятии, смог реализовать-
ся как специалист. Когда окончил 
университет, думал, что учеба 
закончилась, а впереди – толь-
ко практика. Мое мировоззре-
ние менялось с годами во вре-
мя работы в ПАО «Ураласбест», 
а основное решение по изме-
нению подхода в своей деятель-
ности принял в 2015 году. Тог-
да представилась возможность 
побывать на угольных разрезах 
СУЭК в Хакасии по приглаше-
нию научных сотрудников ООО 
«НИИОГР». Увидел другой под-
ход – возможность развиваться 
и улучшать производство. 

Мне стал интересен карьер-
ный рост не в смысле подъема 
«на вышестоящий стул», а как 
повышение квалификации. За-
щитил в 2020 году кандидатскую 
диссертацию, в 2021-м подтвер-
дил статус в высшей аттеста-
ционной комиссии, планирую 
защитить докторскую. Темой ис-
следований стала эффективная 
организация работ на предпри-
ятии, ведь моя задача как руко-
водителя – обеспечить взаимо-
связь между работниками так, 
чтобы они могли достигнуть наи-
лучшего результата. 

Инструменты можно купить, 
нетрудно взять кредит и приоб-
рести технику, нанять больше 
людей. Но как правильнее ор-
ганизовать производственные 
процессы? С коллегами в рудо-
управлении вникали вглубь про-
цессов, искали, что изменить, 
чтобы добиться лучших показа-
телей. В результате более эф-
фективно выстроенных про-
цессов сэкономили средства и 
сформировали свой фонд опла-
ты труда, из которого работни-
ки получали 13-ю зарплату. Сум-
ма вознаграждения зависела от 
вклада в общий результат, что 
усилило персональную ответ-
ственность за качество выполня-
емых работ. 

– Теперь используете этот 
подход на «Промтехвзрыве»?

– Да, с 2021 года руковожу 
предприятием «Промтехвзрыв». 

На первых порах изменения вос-
принимались в штыки – встре-
чался с трудовым коллективом, 
отвечал на вопросы. 

Сейчас по понедельникам и 
пятницам обсуждаем проблемы 
и дальнейшие действия по улуч-
шениям совместно со специали-
стами НИИОГР и нашими работ-
никами, даем им возможность 
реализовывать свои идеи. Пере-
смотрели систему оплаты труда 
работников бурового, взрывного 
участков и участка транспорти-
ровки. Сейчас занимаемся си-

стемой оплаты труда цеха эмуль-
сионных взрывчатых веществ и 
участка ремонта буровых уста-
новок. По результатам этого года 
планируем десять процентов от 
полученной прибыли использо-
вать для поощрения работников 
за повышение эффективности 
производственных процессов и 
за дополнительный функционал, 
выявленный и востребованный.

Инженерно-техническим со-
трудникам внедрили индивиду-
альные показатели (KPI). У ма-
шинистов буровых установок 
привязали часть сдельной опла-
ты труда к пробуренным погон-
ным метрам, у взрывников – за 
кубы взорванной горной массы, 
у водителей – к километрам про-
бега. Среднегодовая мотивация 
персонала выросла с 70-100 ты-
сяч рублей до 140-180 тысяч. 

Такая вовлеченность позво-
лила увеличить производитель-
ность техники. Например, стан-
ки СБШ бурили по 2700 метров 
ежемесячно, теперь – поряд-

ка 4500-5000 погонных метров. 
Благодаря этому удалось выс-
вободить из работ в карьере Ба-
женовского месторождения бу-
ровую установку «Sandvik D550» 
малого диаметра, использова-
ние которой в условиях карьера 
ПАО «Ураласбест» было неэф-
фективно. Перевели ее в Сухой 
Лог, отказавшись от услуг под-
рядной организации. И рента-
бельность работ на этом объекте 
выросла в 2,5-3,5 раза – в абсо-
лютном значении она состав-
ляла 200 тысяч рублей, а стала   
порядка 500-700 тысяч рублей с 
одного массового взрыва. В це-
лом  предприятие  «Промтех-
взрыв» только по сторонним за-
казам увеличило прибыль с 21 
млн рублей в 2021 году до 98 
млн рублей в 2022-м и 135 млн 
рублей в 2023-м. 

– В каких направлениях 
движетесь сейчас?

– Стремимся, чтобы отноше-
ние к оказанию услуг в ПАО «Урал-
асбест» и на сторонних объектах 
было выстроено одинаково, на-
целено на снижение себестои-
мости и повышение качества. 

На это направлена в том числе 
система внутренних договоров, 
которую пробуем реализовать. 
Каждая из структурных единиц 
комбината оказывает друг дру-
гу услуги, которые в итоге обра-
зовывают готовый продукт – хри-
зотил и нерудные строительные 
материалы. Повышение эффек-
тивности во взаимодействии по-
зволит изменить взгляд на ис-
пользуемые ресурсы со стороны 
их значимости и ценности.

Как выстроено взаимодей-
ствие – такой и общий результат. 
Поэтому каждый в зоне своей 
ответственности должен совер-
шенствоваться – и руководите-
ли, и служащие, и рабочие. Улуч-
шениям в производственной 
сфере, да и в жизни каждого че-
ловека, нет предела. 

Е. ИВАНОВА.
Фото автора.

В нынешнем сентябре директор предприятия «Промтехвзрыв» Владимир АЛЕКСЕЕНКО 
отметил 30-летие трудовой деятельности в ПАО «Ураласбест». 
Пройдя путь от горного мастера до руководителя рудоуправления, 
а с 2021 года – «Промтехвзрыва», лауреат престижной инженерной премии 
имени Черепановых рассказал  об итогах работы и планах, 
в том числе по празднованию 85-летия с начала буровзрывных работ на комбинате:Растет спрос 

на “стилобит”

Каждый  
в зоне своей 
ответственности 
должен 
совершенствоваться – 
и руководители, 
и служащие, 
и рабочие

Девять лет выступает подрядной организацией, 
согласно муниципальным контрактам, 
по содержанию и обслуживанию почти ста километров 
городских дорог дочернее предприятие комбината 
«Ураласбест» –  ООО «ПК «Стилобит». 
С этого важного для его коллектива момента, 
в преддверии Дня работников дорожного хозяйства,  
началось интервью с директором по производству 
производственной компании «Стилобит»
Евгением ТОЛЧЕНОВЫМ.
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Условия труда – комфортные
С 23 сентября на комбинате «Ураласбест» начался 
отопительный сезон. В течение недели структурные 
единицы комбината запускали тепло от собственных 
котельных, обеспечивая с первых холодных дней 
комфортные условия труда для работников 
градообразующего предприятия Асбеста.

Оперативно сработали и первыми подключили отопление на 
своих объектах коллективы колонн №2 и «Южная» автотранс-
портного предприятия, станции Восточная Управления желез-
нодорожного транспорта, Управления комбината, а также гор-
няки в двух административно-бытовых комплексах рудоуправ-
ления.

– Для своевременного успешного старта отопительного се-
зона на протяжении всего лета в структурных единицах комби-
ната энергетики проводили осмотры и дефектовку тепловых 
сетей, ревизию запорной  арматуры на узлах управления и ре-
гулирования, восстановление тепловой изоляции. В полном 
объеме проведены планово-предупредительные ремонты и ги-
дравлические испытания сетей, – рассказывает Сергей ОСЕТ
РОВ, ведущий энергетик службы главного энергетика 
технической дирекции ПАО «Ураласбест».

Кстати, в ходе плановых ремонтов оборудования в котельных 
в нынешнем году энергетики успешно заменили исчерпавшие 
свой ресурс котлы, обеспечивающие отопление и горячее во-
доснабжение корпоративного санатория-профилактория «Гор-
ный лен». Замены проводили поочередно, чтобы пациенты 
здравницы не ощутили неудобств.

Отметим, что комбинат обеспечивают теплом три большие и 
четыре малые блочные котельные, в том числе две из них были 
введены в эксплуатацию два года назад для создания более 
комфортных условий труда на промышленных объектах. Еще 
одна построена во взрывном цехе предприятия «Промтех-
взрыв», ведется согласование по подключению ее к газовым 
сетям.

Е. ИВАНОВА.

 Социальный аспект Выполняя Миссию

Важнейшие вопросы, 
касающиеся деятельности 
градообразующего 
предприятия, 
рассмотрели 
на очередном заседании 
Комитета по развитию 
ПАО «Ураласбест». 

Так, в рамках продолжения 
программы диверсификации 
производства принято реше-
ние о строительстве двух линий 
по выпуску изделий из мине-
рально-полимерных компози-
тов на площадке Черноморско-
го фиброцементного завода. 
Появление новых линий позво-
лит увеличить объемы выпуска-
емой продукции и усилить при-
сутствие бренда «Верста» в 
южных регионах России.

На заседании комитета был 
рассмотрен вопрос подготов-
ки к формированию бюджета 
градообразующего предпри-
ятия на 2025 год. Для запуска 
бюджетного процесса руково-
дители комбината утвердили 
параметры бюджета на пред-
стоящий год. Объемы продаж и 
производства хризотила уста-
новлены на уровне 280 тысяч 
тонн. Объемы производства и 
продажи НСМ – 5,5 млн тонн. 
На капремонты запланировано 

направить более 1,5 млрд руб-
лей, а в развитие новых проек-
тов – еще около 800 млн руб-
лей.

Для развития горного пе-
редела в 2025 году планирует-
ся приобретение нескольких 
130-тонных самосвалов БелАЗ. 
Новые машины придут взамен 
выводимым из эксплуатации 
55-тонникам.

Продолжается работа по 
планируемому внедрению 
цифровизации и автоматиза-
ции горно-обогатительного комп-
лекса. На рассмотрение коми-
тета были представлены про-
екты Дирекции по управлению 
производством, направлен-
ные, например, на автомати-
зацию процесса определения 
гранулометрического соста-
ва взорванного блока; созда-

ние интеллектуальной системы 
контроля параметров карьер-
ных экскаваторов и многое дру-
гое. Авторам инициативы пред-
стоит оценить экономическую 
эффективность предлагаемых 
проектов.

Вопрос кадрового обеспе-
чения структурных единиц ПАО 
«Ураласбест» будут решать пу-
тем разработки программы 

профориентации. Проект про-
граммы, созданный совмест-
но с учебными заведениями 
общего и профессионального 
образования, представят гене-
ральному директору акционер-
ного общества в декабре ны-
нешнего года.

Следующее заседание ко-
митета по развитию назначено 
на середину ноября. 

П. КАШПУРОВ.

Диверсификация, кадры, финансы

1,5 млрд рублей  
запланировано направить на капремонты, 
а в развитие новых проектов –  
еще около 

800 млн рублей

 Репортаж

На «Восходе» – все по плануНа «Восходе» – все по плану
Последние теплые 
сентябрьские дни 
на площадке строительства 
завода «Восход» 
выдались насыщенными 
и продуктивными. 

Тут и там слышен благород-
ный рабочий шум: рычат экс-
каваторы и бульдозеры, ра-
ботают подъемные краны. 
Продолжается сборка этаже-
рок для последующей уста-
новки конвейеров и дроби-
лок, тут же идет футеровка 
приемных бункеров, а рядом 
перекрывают крышу будуще-
го административно-бытово-
го корпуса – нужно успеть до 
осадков. 

Вместе с новым руководи-
телем проекта Дмитрием Бер-
сенёвым (на фото) обходим 
будущий завод по производ-
ству самых востребованных 
в дорожном строительстве 
фракций щебня и песка. 

– Сделать в этом году успе-
ли много: завезли оборудова-
ние, провели почти все под-
готовительные работы по 
энергетике, залили фундамен-
ты. Отдельная благодарность 
специалистам дочерних пред-

приятий ПАО «Ураласбест»: 
«Уралтехносервису» как 
генподрядчику, а также энер-
гоуправлению. Сейчас идет 
завершающая стадия подго-
товки, скоро приступим к мон-
тажу основного технологичес-
кого оборудования, которое, 
к слову, изготавливает, в том 
числе, и наш АРМЗ, – расска-
зывает на ходу Дмитрий Алек-
сеевич.

– Что, зимой стройка не 
встанет? – дилетантски спра-
шиваю. 

– Холода могут помешать 
только проведению электро-
монтажных работ. Что же ка-
сается монтажа основного 
технологического оборудо-
вания – тут никаких проблем 
быть не долж-
но.  Вооб-
ще, наш про-
ект, несмотря 
на «типич-
ность», очень 
н е п р о сто й, 
– продолжа-
ет собесед-
ник. – Мы 
п ы т а е м с я 
совместить 

новое производство с дей-
ствующими конструкциями. 
На площадке есть пригодный 

завалочный бун-
кер, который бу-
дет принимать 
исходный мате-
риал с желез-
н од о р ож н о го 
транспорта. А 
на стадии от-
грузки гото-
вой продук-
ции – два 
больших же-

лезнодорожных бункера. 
Один, объемом 4,5 тысячи 
тонн, – под фракцию щебня 
25-60. Это одна из самых вос-
требованных фракций у на-
ших потребителей. Второй – 
под более мелкую фракцию. 

Между приемным бунке-
ром и пунктом отгрузки будет 
вписано оборудование, осу-
ществляющее четыре стадии 
дробления: щековая дробил-
ка, две конусных и так называ-
емый «кубизатор» – для полу-
чения качественных фракций 
щебня. Кроме того, здесь же 
расположатся конвейеры, 
предусмотрены сепараторы 
для обдува мелких фракций 
щебня и ряд других важных 
технологических цепочек. 

Тут наши специалисты из 
проектно-конструкторского 
отдела комбината очень вы-
ручили: такие технические ре-
шения предложили для ряда 
позиций будущего предприя-
тия – ни один проектный ин-
ститут не догадается. Все 
потому, что опыт колос-
сальный: проектанты 
– выходцы с реально-
го производства. И сво-

ими глазами видели, как та-
кая «технология» работать 
должна… 

– Так, подожди, – преры-
вается Дмитрий Берсенёв. 
Протягивает руку начальнику 
участка Денису Брылякову. – 
Ну, как обстановка? 

Денис Брыляков со знани-
ем дела докладывает: техника 
на месте, люди тоже, а вот по 
ряду позиций пока не привез-
ли комплектующие. Из-за это-
го задержка. Обещают навер-
стать. 

– Добро, – сдержанно хва-
лит коллегу Берсенёв.

– Моя правая рука, – отме-
чает руководитель проекта. - 
С первого дня на объекте. Все 
знает. И контролирует грамот-
но. С такими людьми проект 
в срок сдадим. Так и напиши: 
все идет по плану, сроки 
не сорвем! 

 
П. КАШПУРОВ.  
Фото автора.
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О ценности времени и общении 

Здоровое лето Здоровое лето 

       Старшее поколение

       Социальная политика

 – Многие семьи приезжа-
ют к нам не первый раз, для ко-
го-то отдыхать здесь каждый 
сезон – уже традиция. Между 
тем, заезды с детьми всегда от-
личаются от обычных. Ежегод-
но работники санатория-про-
филактория готовят для ребят 
специальную программу пита-
ния и оздоровления, – начала 
рассказ главный врач. 

Детям предлагается диети-
ческое сбалансированное че-
тырехразовое питание. В дет-
скую путевку входит до восьми 
оздоровительных услуг, в том 
числе массаж, бассейн, вод-
ные и физиотерапевтические 
процедуры, кислородный кок-
тейль.

Одна из самых популярных 
процедур у детей в 2024 году – 
лечебные ванны. Из 15 видов 
ванн больше всего малыши лю-
бят ванны с пузырьками. Осо-
бенно им нравится релакс-ван-

на: в ее состав входит четыре 
вида трав. Такие ванны показа-
ны даже новорожденным. 

Оздоровительная програм-
ма отлично подходит для лече-
ния заболеваний опорно-дви-
гательного аппарата. В этом 
случае применяются тепловая 
(грязелечение, озокерит) и ап-
паратная физиотерапия. 

Недавно благодаря финан-
совой помощи ПАО «Урал-
асбест» санаторию был при-
обретен современный аппарат 
для магнитотерапии. Он сам 
программирует вид магнитного 
поля, его мощность и длитель-
ность процедуры. 

– В нынешнем сезоне с деть-
ми работала новый инструктор 
ЛФК с медицинским и спор-
тивным образованием – На-
талья Ковальчук, – отмечает 
главный врач здравницы. – Во 
время летнего заезда занятия 
были адаптированы специали-

стом для детей разного возрас-
та. Родителей же больше зани-
мают занятия йога-терапией и 
танцевальной аэробикой. Все 
большим спросом пользуется 
аквааэробика в обновленном 
бассейне. Поначалу на занятия 
приходили только женщины, в 
этом году идут уже семьями. 

– Отдых в «Горном льне» – 
это отличная подготовка детей 
к учебному году, а всей семьи 
– к зимнему периоду, – считает 
Дмитрий СКАРЕДИН, стар-
ший механик по эксплуата-
ции колонны №2 АТП комби-
ната, глава многодетной семьи 
(на фото). 

Большая семья – мама, папа 
и двое старших  детей (млад-
шей еще рано), уже четвертый 
год устраивает себе полноцен-
ный летний отдых в корпора-
тивном санатории. Дети с удо-
вольствием ходят на массаж и 

водные процедуры, в бассейн. 
Кстати, в 2024 году руковод-
ством комбината было приня-
то решение об оздоровлении 
детей и во время осенних ка-
никул.

Любят «Горный лен» не толь-
ко за качественное лечение, 
но и за позитивную атмосферу.

Скучать гостям здравницы не 
дают аниматоры – в книге от-
зывов им адресовано нема-
ло благодарностей за отлично 
проведенный отдых. 

– Развлекаемся с пользой 
– это наш девиз, – поделил-
ся организатор культурной 
программы Михаил ТРА
ПЕЗНИКОВ. – Все лето мы с 
ребятами играли в развиваю-
щие игры, проводили спортив-
ные соревнования, конкурсы, 
флешмобы. 

Помимо «Горного льна» в 
летний период дети работни-
ков градообразующего пред-
приятия отдохнули и в детском 
оздоровительном лагере «За-
ря». В текущем году 21 сотруд-
ник ПАО «Ураласбест» получил 
компенсацию в 50 процентов 
от стоимости детской путевки 
в «Зарю». 

Ю. ГЛУХОВА. 
Фото Д. СКАРЕДИНА.

Более 230 детей сотрудников корпоративной структуры 
ПАО «Ураласбест» отдохнули и оздоровились за четыре 
летних заезда «Мать и дитя» в санатории-профилактории 
«Горный лен». Всего же за летний сезон от комбината 
прошли курс оздоровления 416 человек. 
О том, что нового предложила корпоративная здравница 
в рамках семейного отдыха, рассказала главный врач 
«Горного льна» Татьяна ШЛЕЕВА.

– Как ни странно, но на пен-
сии свободного времени со-
вершенно нет. Жизнь расписа-
на по часам, – начала разговор 
Елена Аркадьевна. 

Она не лукавит: сразу после 
встречи с корреспондентом у 
нее запланированы мероприя-
тия и встречи. Много вопросов 
решает и по телефону – каждый 
день поступает до сорока звон-
ков.

В 2019 году директор ав-
тотранспортного предприя-
тия комбината «Ураласбест» 
Михаил МИРОНОВ предложил 
Елене Красноперовой возгла-
вить ветеранскую ячейку, и она 
согласилась. На сегодня в Сове-
те ветеранов - 248 человек, мно-
го тех, кто не выходит из дома в 
силу возраста и по состоянию 
здоровья. Но на собрания Сове-
та регулярно приходят пример-
но 120 человек. Средний воз-
раст пенсионеров – 75 лет.

– Людям пожилого возраста 
важно общение. Пожалуй, это 

самая ценная вещь, – призна-
ется Елена Аркадьевна. – Пен-
сионеры, большую часть жизни 
проработавшие вместе, доро-
жат встречами друг с другом. 
Им есть о чем поговорить, чем 
поделиться.

Деятельность председателя 
ветеранской организации до-
статочно обширная, и она бы-
ла бы более напряженной, не 
будь помощников – актива Со-
вета ветеранов АТП. В команду 
единомышленников и неравно-
душных людей входят Вера Се-
ливерстовна Борисова, Анна 
Дмитриевна Топоркова, Нико-
лай Николаевич Сафронов.

… На автотранспортном пред-
приятии Елена Аркадьевна от-
работала двадцать пять лет: 
вначале три года ревизо-
ром, затем старшим диспет-
чером. 

– Четверть века пролетела, 
как один день. Всегда на ра-
боту ходила с удовольствием 
и домой возвращалась с удо-
вольствием, – вспоминает Еле-
на Красноперова.

В то время в колонне лег-
кового автотранспорта и авто-
бусного парка трудились более 
400 водителей, четыре диспет-
чера, четыре медика, механи-
ки. Елена Аркадьевна отвеча-

ла за составление расписания 
автобусов для перевозки тру-
дящихся комбината, следила 
за его исполнением, за движе-
нием легковых автомобилей, 
оказанием услуг для городских 
учреждений, например, по пе-
ревозке спортсменов и школь-
ников. 

Прием заявок, планирова-
ние, распределение транспор-
та по маршрутам, инструктаж 
водителей – логистика неви-
димая, но требующая особых 
умений: стратегически мыс-
лить, обрабатывать большие 
потоки информации, быть пе-
дантичным и внимательным.

После выхода на пенсию 
Елена Аркадьевна все свое 
время посвятила семье и до-
машним хлопотам. Особен-
но приятными были момен-
ты, проведенные с сыновьями 
и внуками на даче на берегу 
Рефтинского водохранилища. 
Здесь же ежегодно собираются 
однокурсники, с которыми Еле-
на Аркадьевна училась в авто-
дорожном техникуме.

Когда предложили возгла-
вить Совет ветеранов, Елена 
Красноперова знала большую 
часть бывших коллег. Вспоми-
нает: первый год ушел на зна-
комство с особенностями де-

ятельности председателя и 
разбор документации. Уже ше-
стой год, как механизм отлажен, 
деятельность ветеранской ор-
ганизации стабильная, именно 
поэтому Елену Аркадьевну из-
брали председателем на вто-
рой срок. 

С особым почетом и уваже-
нием относится к своим вете-
ранам руководство комбината 
«Ураласбест» – в городе, по-
жалуй, это единственное пред-
приятие, бывшие работники 
которого получают такое вни-
мание после выхода на пенсию. 
Их поздравляют с юбилеями, с 
годовщиной со дня свадьбы, 
предоставляют бесплатные пу-
тевки в корпоративный сана-
торий-профилакторий «Горный 
лен». 

Благотворительный фонд 
«За родной Асбест», учрежден-
ный генеральным директором 
комбината Юрием Козловым, 
выделяет продовольственные 
наборы, производит денежные 
выплаты к праздникам, оказы-
вает материальную помощь на 
лечение. Не забывают об участ-
никах Великой Отечественной 
войны и тружениках тыла.

Л. ШАНЬГИНА.
Фото автора.
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ.
НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

О секрете 
активной жизни 
на заслуженном 
отдыхе 
и выполняемой 
миссии рассказала 
председатель 
Совета ветеранов 
автотранспортного 
предприятия 
комбината 
«Ураласбест» 
Елена КРАСНОПЕРОВА.

На правах рекламы

 
Другие новости ПАО «Ураласбест» - в группах комбината в социальных сетях

Реклама    16+


